

Negocios

0,3

Puntos avanzó el indicador de confianza durante el último mes de enero.

11,2

Unidades es el retroceso que muestra el indicador en los últimos doce meses.

Confianza de consumidores sigue en nivel pesimista por noveno mes

► El Ipeco del primer mes del año llegó a los 111,3 puntos con una variación mensual casi nula.

► En los estratos C2, C3 y D se registraron disminuciones, mientras que en el ABCI bajó de neutral a levemente pesimista.

Carolina León

La llegada de un nuevo año implicó un cambio en las expectativas de los consumidores del país. Así se vio reflejado en la primera entrega de 2017 del Índice de Percepción del Consumidor (Ipeco), que elabora el Centro de Estudios en Economía y Negocios (Ceen) de la Universidad Del Desarrollo (UDD), y que evidenció una variación prácticamente nula en su indicador en el primer mes del actual ejercicio.

Según el reporte, en enero el indicador avanzó 0,3 puntos

respecto al mes previo, y 11,2 puntos en doce meses, alcanzando los 111,3 puntos. De esta forma, la confianza de los consumidores se mantuvo en el nivel levemente pesimista, acumulando nueve meses en esta categoría. El documento agrega que la confianza en la actualidad (índice coyuntural) avanzó 1,7 puntos, manteniéndose en el nivel levemente pesimista. Por otra parte, la confianza en el futuro (índice de expectativas) no mostró cambios, manteniéndose en el mismo nivel que la categoría anterior.

El informe del Ceen explica

que durante enero "las visiones de estabilidad de la confianza retrocedieron de forma aguda, debido a marcadas disminuciones tanto en las visiones neutrales de la actualidad como del futuro".

En esa línea, el reporte precisa que la percepción de la situación económica actual también disminuyó, bajando 5,2 puntos. Sin embargo, la percepción del desempleo mostró una leve mejora, aumentando 16,2 puntos, ubicándose en el nivel moderadamente pesimista. "Esto se debió a una caída en las visiones pesimistas y neutrales, y un

avance de las visiones optimistas. En los últimos doce meses la confianza en la actualidad ha aumentado en 24,4 puntos, principalmente por la mejora en la percepción de la situación económica actual", explica el documento.

La situación segregada por estratos socioeconómicos evidenció que a nivel general se observaron resultados negativos. En el estrato ABCI la confianza disminuyó, pasando del nivel neutral a levemente pesimista. En los estratos C2, C3 y D, se registraron disminuciones de la confianza, pero cada uno se mantuvo en el nivel en el que estaba: el C2 se mantuvo en el nivel levemente pesimista, el C3 en el moderadamente pesimista, y el D en el levemente pesimista.

A nivel regional, los cambios en la confianza fueron nulos. La Región Metropolitana se mantuvo en el nivel neutral y mientras que Biobío se mantuvo en el nivel levemente pesimista.

Proyecciones

Según plantea el Ceen, la confianza de los consumidores en los próximos meses oscilará en torno a los niveles actuales. La razón sería que el "crecimiento del consumo agregado se mantendría en torno a los niveles actuales, cuyo crecimiento estaría en torno a un 1,7% en el año 2017". ●



► Firma enfrenta un duro escenario. FOTO: BLOOMBERG

Toshiba suspende balance y se prevén fuertes pérdidas

► Mercado especula con que las pérdidas 2016 de la tecnológica japonesa llegarían a US\$ 3.400 millones.

N. Alfaro/Agencias

El gigante japonés Toshiba anunció que tardará otro mes en publicar sus ganancias, aumentando las dudas que hablan del momento que pasa la compañía. A esto se suma un informe preliminar que hablaría de pérdidas cercanas a los US\$ 3.400 millones.

Según información internacional, no es normal que una empresa japonesa no presente a tiempo sus ganancias, por lo que los expertos concuerdan en que eso es una clara muestra de lo mal que se debe encontrar la empresa, aseguró a la BBC Marc Einstein, de Frost y Sullivan.

Además de Toshiba, otras empresas japonesas también se encontrarían en apuros, incluidas Sharp, Takata y Mitsubishi.

Sin embargo, lo más seguro es que el gobierno intervenga para rescatar a la empresa, como lo hizo con la compañía de electricidad Tepco, y como ha sido la tónica el gobierno japonés durante los últimos años.

Las acciones de Toshiba han perdido más de la mitad de su valor desde que el conglomerado tecnológico nipón anunciase a finales del pasado diciembre un deterioro multimillonario de activos de su rama nuclear por lo que prevé grandes pérdidas, publicó Efe.

Los títulos de la tecnológica nipona cayeron un 9,23% al cierre de la sesión del viernes, quedando en 184 yenes (US\$ 1,63). ●



►► Indicador de confianza se mantiene en nivel bajo. FOTO: ARCHIVO

DERCOcenter

DUMAY

DUMAY ES RESPALDO

SUZUKI



Modelo en imagen: Vitara 1.6 AT GLX 2T \$13.440.000
Vitara 1.6 GL desde \$10.690.000

PRECIOS INCLUYEN BONO AMICAR \$200.000



Modelo en imagen: Baleno 1.4 GLX \$9.990.000
Baleno 1.4 GLS desde \$8.790.000

PRECIOS INCLUYEN BONO AMICAR \$200.000



Sólo el financiamiento intermediado a través de Amicar S.A. posibilita Bono Amicar. Aprobación condicionada a verificación de antecedentes comerciales y cumplimiento de requisitos establecidos en políticas de créditos de las entidades financieras asociadas a Amicar S.A. Precios y bonos válidos al día de publicación del aviso.

amicar

Vitacura 6813 Fono: 22799 1266

Cotice en cotiza@dumay.cl

DERCO
RESPALDO Y GARANTÍA